

Durchführung von Lektionen, mit der Ausarbeitung theoretischer Artikel, mit der Leitung von Zirkeln usw. zu beauftragen.

*TV. Das Studium des Marxismus-Leninismus durch Angehörige der Intelligenz*

Für die Hebung des ideologischen Niveaus der Bevölkerung ist die Verbesserung unserer Beziehungen zur gesamten Intelligenz von großer Bedeutung. Das Zentralkomitee verurteilt entschieden das noch immer nicht überwundene sektiererische Verhalten vieler Parteimitglieder zu den Technikern, Ingenieuren, Wissenschaftlern und Künstlern, das sowohl in Taktlosigkeiten, Unduldsamkeit und Mißtrauen wie auch in der Vernachlässigung der marxistisch-leninistischen Schulung der Mitglieder und Kandidaten der SED, die der Intelligenz angehören, zum Ausdruck kommt. Ein solches Verhalten erschwert der Intelligenz, sich mit der fortschrittlichen Gesellschaftswissenschaft bekanntzumachen.

Die Intelligenz spielt eine gewaltige Rolle in unserem neuen demokratischen Staat. Sie bildet die Kader des Staatsapparates, der Wirtschaft und Kultur, mit deren Hilfe die Arbeiterklasse und die mit ihr verbündeten Werktätigen in Stadt und Land ihre Innen- und Außenpolitik durchführen. Die Aufgabe der Partei besteht darin, die Techniker, Ingenieure, Wissenschaftler und Künstler für unseren demokratischen Aufbau zu gewinnen. Das Zentralkomitee hält es für erforderlich, alle fortschrittlichen Gesellschaftswissenschaftler — vor allem Historiker, Wirtschaftswissenschaftler, Pädagogen, Philologen und andere — zur Mitarbeit zu gewinnen und ihnen alle Möglichkeiten für die Entfaltung ihrer Arbeit, insbesondere zur Publikation ihrer Schriften und zum Meinungs austausch mit Fachkollegen zu geben. Das Zentralkomitee begrüßt daher die Organisation wissenschaftlicher Konferenzen durch verschiedene Universitäten und verpflichtet alle an diesen Konferenzen teilnehmenden Parteimitglieder, den Kampf der Meinungen und die Freiheit der Kritik zu gewährleisten, ohne daß die prinzipielle Position des Marxismus-Leninismus preisgegeben wird. Zugleich wendet sich das Zentralkomitee erneut gegen das ungesetzlich sektiererische Verhalten verschiedener Stellen gegenüber dem Hochschulstudium der Kinder von Intellektuellen.

Gleichzeitig verpflichtet das Zentralkomitee alle Parteioorganisationen, die Arbeit auf dem Gebiet der marxistisch-leninistischen Bil-